

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL, 70

TELÉFONO N.º 8.

Precios de suscripción

Capital: 100 ptas. 19

Provincia: 75 ptas. 19

Trimestre: 25 ptas. 19

Semestre: 50 ptas. 19

Año: 100 ptas. 19

Extranjero: 125 ptas. 19

Semestre: 62 ptas. 19

Año: 125 ptas. 19

Máquinas parlantes de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, G. del Gramófono y otras

Los precios de Catálogo

La Electricista Palentina

Mayor principal, núm. 53

FERNANDO GALINDO

NAVAS Y C. INGENIEROS

ALMACEN DE MAQUINARIA

Casa fundada en 1883. Marqués de Cubas, 5, Madrid. MOTORES DE GAS

POBRE. Máquinas y calderas de vapor. Instalaciones de electricidad, hornos, riegos y otras industrias.

La Platería

que presenta muchas novedades en JOYITAS de poco precio en ORO y PLATA de ANTONIO EIROA, OPTICO.

Calle Mayor principal, 80; PLATERIA y OPTICA.

Gramófonos y discos

Esta casa dispone siempre de numerosos discos todos variados y modernos a precios de catálogo. Compañía Francesa del Gramófono, Odeón y Fonotipia. Accesorios en general para gramófonos. LA NUEVA ELECTRA. Vía de C. Garrachón. Mayor pral. 69.

Para guarda jurado

do una finca «Coto redondo» en esta provincia, se necesita persona que, además de buenas cualidades morales, reúna las condiciones necesarias que marca la ley, siendo preferido quien haya desempeñado ya dicho cargo y no tenga familia; informará del sueldo y demás en esta Administración, donde se dirijan las solicitudes por escrito dando referencias hasta el día 30.

STOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID

VALLADOLID

Gran Restaurante de Roma de MANUEL RODRIGUEZ, (queño del antiguo Hotel Iberia de Palencia).—Sardá, núm. 10, Valladolid.— Teléfono núm. 185.—Gabinets para familias ó personas independientes con luz eléctrica y teléfono.—Casa especial para bodas y banquetes.—Cocina de la casa a todas las horas.

Vacuna SUÍZA. Fresca.—Practicante Estebanéz, Mayor principal, 120.

Agitación agraria

La provincia de Palencia estará representada en la Asamblea de Diputaciones

Escribimos con la satisfacción que nos produce toda campaña agraria y sobre todo en los momentos actuales.

Todos los actos que tiendan a velar por la agricultura nacional, nos parecen muy simpáticos.

Como castellanos y por añadidura como palentinos, estamos perfectamente identificados con el sentir del país agricultor.

Ahora bien, ya que con frecuencia se celebran reuniones y mítines de ese carácter agrario, preciso es que de uno de ellos salga una solución categórica para el problema.

Frecuentes son también las quejas y los lamentos de los labradores. Algo se ha conseguido con desterrar en parte la apatía, la indiferencia y el retraimiento.

Mas, no basta esto; se requiere labor continua y trabajo constante.

Si los labradores, en la práctica ven sus infortunios, hay que estudiar soluciones no teóricas, sino también prácticas.

Hacemos estas consideraciones, ya que, se acerca la fecha de la Asamblea proyectada en Valladolid.

Por las noticias que tenemos, es fácil predecir que la provincia de Palencia estará representada en la Asamblea de Diputaciones.

La Diputación provincial, el Consejo de Fomento, las Cámaras Agrícolas provincial palentina y de Carrión de los Condes y otras entidades competentes.

Creemos que estas entidades llevarán soluciones concretas a la Asamblea, porque no es suficiente un acto de presencia, es preciso mucho más, hace falta soluciones, que como decimos antes, se adapten a la práctica y produzcan el resultado apetecido.

Teniendo en cuenta que únicamente han de ser dos los temas sobre los cuales se delibere, no se hace difícil que los labradores vayan bien orientados.

Repetimos que se precisa más que un acto de presencia.

DE MELILLA

Carta de un soldado

Ha llegado a nuestras manos una muy interesante epístola de un soldado aragonés, perteneciente al regimiento de San Fernando, en la que da cuenta del combate del 7 en las orillas del Kert, y en el que el coronel Primo de Rivera fué herido. Por la sinceridad con que se hallan escritos estos renglones y el espíritu patriótico que le anima, transcribimos a estas columnas algunos párrafos.

La carta va dirigida a sus padres. Dice así:

Melilla 9 Octubre 1911.

Queridos papás: Me alegraré que se encuentren bien, como yo a Dios gracias.

Sabrán que hemos tenido un nuevo combate, el cual ha sido terrible, pues hemos pasado el río Kert, lo cual ha costado mucha sangre, habiendo sido herido nuestro coronel Primo de Rivera, habiendo durado 16 horas el combate.

Además por la noche, a la una de la madrugada nos atacaron el campamento los moros entablando una lucha cuerpo a cuerpo, teniendo que acudir en nuestra defensa el campamento inmediato al grito de «Viva España».

Esta gente (refiriéndose a los rifenos) son salvajes, luchan como fieras y se echan a los cañones.

Nosotros nos hallamos muy valientes y los guardamos un odio terrible, por el modo que tienen de atacarnos.

También debo decirles que me he salvado por milagro, pues estando en la línea de fuego me llamé el tepiente y no hice más que abandonar el puesto que tenía y al ocuparlo otro soldado en el mismo sitio, cuando recibí un bala-

zo en la cabeza; en fin que siempre me acordaré de esto.

Ya les diré a los muchachos de X que su hermano no ha salido a combate, pues se ha quedado en la posición y está bien.

Yo antes de irme me despedí de él y le dije que se enterase a la vuelta por si me había pasado algo; así es que es un buen amigo, pues se alegró mucho de verme sin novedad.

Por favor les pido que no se acuerden de que hay guerra, pues yo estoy muy tranquilo y todos animados.

Celebraremos la fiesta de la Virgen del Pilar en el campamento. Sin más, etc., etc.

Tan interesante carta que publicamos conservando su pintoresca dicción—escrita tal vez en una tienda del campamento, con la precipitación de los días angustiosos, de huérfano, del hijo al padre, íntima y cariñosa; retrata el excelente estado de ánimo de nuestros soldados, que sólo esperan un momento oportuno para defender la bandera.

Siempre han tenido cierto encanto estas epístolas familiares e ingenuas de la guerra y mucho más en los presentes momentos en que España entera tiene puestos sus ojos en el esfuerzo y el brío de los soldados y estos luchan con un desprecio de la vida rayano en heroísmo.

(De El Porvenir de Huesca).

DISPOSICIONES SOBRE LOS RIEGOS

Real decreto importante

Por real decreto de 13 del actual se ha dispuesto:

Artículo 1.º El artículo 3.º del real decreto de 3 de Febrero de 1911, se considerará aplicable a la parte de obras necesarias para utilizar el embalse como elemento de riego, pudiendo desde luego, emprenderse las de cimentación de la presa y las obras auxiliares.

Art. 2.º Dentro del corriente año deberán las entidades interesadas en el riego manifestar su conformidad con todas las condiciones de auxilio consignadas en el real decreto, continuándose, en caso contrario, las obras con exclusión de las referentes al expresado riego.

Ferrocarriles del Norte

La Compañía de trenes de los caminos de hierro del Norte pone en conocimiento del público que los trenes rápidos números 5, 6, 405, 406, 505 y 506, de las líneas de Madrid a Hendaya, por Segovia, sección de Venta de Baños a Palencia y líneas de Palencia a Coruña y de León a Gijón, circularán por última vez, en la actual temporada, en los días y trayectos que se expresan a continuación.

Línea de Madrid a Hendaya

El tren rápido número 5, que saldrá de Madrid el martes 31 de Octubre de 1911 a las 16, para llegar a Venta de Baños a las 22'23.

El tren rápido número 6, que saldrá de Venta de Baños el viernes 3 de Noviembre de 1911 a las 2'40, para llegar a Madrid a las 9'12.

Sección de Venta de Baños a Palencia

El tren rápido número 405, que saldrá de Venta de Baños el martes 31 de Octubre de 1911 a las 22'32 para llegar a Palencia a las 22'46.

El tren rápido número 406, que saldrá de Palencia el viernes 3 de Noviembre de 1911 a las 2'21, para llegar a Venta de Baños a las 2'35.

Línea de Palencia a Coruña

El tren rápido número 405, que saldrá de Palencia a las 22'51 del martes 31 de Octubre de 1911, para llegar a Coruña a las 11'59 del miércoles 1.º de Noviembre siguiente.

El tren rápido número 406, que saldrá de Coruña el jueves 2 de Noviembre de 1911 a las 11'30, para llegar a Palencia a las 2'19 del día siguiente.

Línea de León a Gijón

El tren rápido número 505, que saldrá de León el miércoles 1.º de Noviembre de 1911 a las 2'1, para llegar a Gijón a las 7 del mismo día.

El tren rápido número 506, que saldrá de Gijón el jueves 2 de Noviembre de 1911 a las 17'11, para llegar a León a las 23'13.

Línea de Villabona a San Juan de Nieva

El tren de mensajerías número 1585, que combina con el tren rápido número 505, admitirá viajeros por última vez el miércoles 1.º de Noviembre de 1911.

El tren de mercancías número 1586, que combina con el tren rápido número 506, admitirá viajeros por última vez el jueves 2 de Noviembre de 1911.

PARA LOS LABRADORES

Leemos en *El Economista*:

«TRIGOS.—Los mercados productores nacionales se presentan, con muy corta diferencia, como la pasada semana. No se ha adelantado nada en esta cuestión, a pesar de los que han pretendido regenerar en pocos días el negocio.

Las ofertas han estado retraídas en extremo, y, sin duda, debido a esto, los precios se han ido sosteniendo. Como quiera que sea, es una situación ficticia la en que ahora se hallan las plazas trigueras, y sin que haya indicios de que tal estado varíe, a lo menos por los esfuerzos de los que hasta ahora han pretendido refermarlo.

En cuanto al tiempo, ha sido este muy vario. El cielo ha estado cubierto los más días, y aún ha habido algunos en que ha llovido bastante, calándose algo las tierras.

Las labores de la sementera prosiguen con actividad, verificándose en muchos sitios en inmejorables condiciones.

El negocio de harinas, en el interior, no ha caminado del todo mal esta semana.

En Barcelona, el mercado se ha distinguido por la calma acentuada, ya iniciada en la semana anterior. Las transacciones realizadas han sido de poca importancia, y los precios en la mayoría de los artículos han adolecido de visible flojedad, manteniéndose los menes a los tipos sostenidos consignados en la reseña anterior. Los arribos también han escaseado; sólo en trigos del país se ha registrado un aumento considerable.

Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 758 vagones.

En cuanto a harinas, también se ha notado poco negocio, si bien los precios se mantienen firmes. Las operaciones que se realizan sólo tienden a cubrir necesidades perentorias.

Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 26 vagones.

Los mercados europeos se han presentado muy irregulares y sin ofrecer ningún hecho notable. París muestra poca variación en lo que al disponible se refiere. De un modo general Amberes ha estado inactivo. Hamburgo y Berlín se presentan con ligera alza, excepto para el Plata, que hasta poco ha se ha ofrecido abundantemente. Los negocios de la Rusia meridional han sido escasos, y, sobre todo, los de Odessa y otras partes se han visto más ó menos desorganizadas.

En los Estados Unidos, lo mismo que en Europa, no ha surgido una nueva influencia bastante fuerte para imprimir un giro decidido al mercado; las oscilaciones han sido ligeras. Las noticias de la cosecha de la Argentina han tomado en estos últimos tiempos un aspecto desfavorable: señalábase daños ocasionados por las heladas.»

Las Diputaciones provinciales y el impuesto de Consumos

Por el ministerio de la Gobernación, y en vista de algunas consultas dirigidas al mismo, se ha dispuesto que en el repartimiento que se forme por las Diputaciones para cubrir el «déficit» del presupuesto provincial para el próximo ejercicio de 1912, sólo debe ser imputado a los pueblos como base imponible por el concepto de consumos, el tanto por ciento de las sumas que en el mismo concepto se imputaron para el repartimiento corriente de 1911, comenzándose en el propio año la deducción, y continuando en los años sucesivos, a razón de una décima parte en cada uno, hasta la total extinción de ese factor.

También se resuelve que no ha lugar a adoptar para dicho repartimiento próximo los cupos de contribución territorial que rigieron en 1910, puesto que, por virtud de lo dispuesto por la real orden del ministerio de Hacienda, fecha 14 de agosto último, han de conocerse con oportunidad los que a cada pueblo hayan correspondido, en definitiva, en el ejercicio actual.

CORREO DE MADRID

Madrid 23, 9 n.

Los aranceles

La ponencia arancelaria aprobó en su reunión de hoy la partida de algodón en rama, tres del grupo de hilados y siete partidas de tejidos de algodón. Aunque las deliberaciones son se-

cretas se sabe que no hay ningún alza en el arancel, antes bien en bastantes partidas se han rebajado las tarifas arancelarias.

Reales ordenes

Se ha firmado una real orden disponiendo que, mientras se constituya el cuerpo de aspirantes a la Judicatura y al ministerio fiscal, los juzgados de primera instancia de entrada que queden vacantes se provean, sin perjuicio del derecho que asiste a las excedentes, en cesantes de la misma categoría, en secretarías de Audiencias provinciales y en abogados que reúnan condiciones.

Otra resolviendo expediente sobre interpretación y alcance de la disposición séptima de la ley de Presupuestos vigente.

Temporales

El temporal continúa en toda la costa de Portugal; se está esperando que amaine para salvar la artillería del crucero «Sao Rafael» que encalló en la desembocadura del Mondego.

La lluvia

A las cinco y veinte de la tarde cayó sobre Madrid un gran aguacero el cual duró diez minutos.

Después siguió lloviendo aunque lentamente.

De Pekín

La prensa publica un despacho de los almirantes que mandan la flota de Han-Ken, diciendo que los imperiales han sufrido una grave derrota en dicho punto de cuya estación fueron desalojados con bastantes bajas.

Además la flota se halla falta de carbón y arroz.

Los almirantes han pedido al Tono orden al ministro de la Guerra salga para Han-Ken con la artillería.

Han-Ken. Los revolucionarios atacaron a los imperiales que huyeron siendo derrotados.

Una compañía de la guarnición de Homan se ha sumado a la fila de los rebeldes.

De París

Le *Matin* asegura que el acuerdo franco-alemán está virtualmente convenido, y siempre es obsequioso.

En varios centros se ha continuado que se firmará y será sometido a la aprobación de los signatarios del acta de Algeciras, antes de 1.º de Noviembre. Enseguida comenzará Francia las negociaciones con España.

QUINTERO

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

De Astudillo

A causa del temporal de lluvias que tenemos, el mercado de hoy se ha visto completamente desanimado; los precios que rigen son: trigo a 37'12; cebada a 20; avena a 12; patatas a 1'25 y huevos a 1'50 docena.

Reina un tiempo hermoso, propio de sementera, así que ésta la están realizando con gran actividad y en excelentes condiciones nuestros labradores.

Si protegerían tanto a la agricultura nuestros gobernantes, como la protege el tiempo, otra sería la suerte de ella; pues con un hermoso temporal de calores realizaron la recolección, sin que una gota de agua les interrumpiera y ahora para la sementera, como antes decimos, la están haciendo con un período de lluvias, que sin estorbar para las labores, ayudan la germinación, así que a los ocho días de sembrado ya se los ve nacer. ¡Algo bueno habían de tener!

—Ayer cumplió el primer aniversario de la muerte de don José Encinas, farmacéutico que fué durante muchos años en esta villa y tío de nuestro buen amigo el inteligente y activo farmacéutico que le sustituyó don Valentín F. Encinas.

Con tal motivo estuvieron ayer en esta don Fidel Alonso, probó empleado en las oficinas de Contaduría de esa Diputación y su hermana doña Desideria, viuda del citado don José (e. e. p. d.) para asistir a las honras de cabo de año. A todos les reiteramos nuestro pésame.

—Entre el elemento joven de esta villa se agita la idea de formar una sociedad de baile, para cuyo fin han celebrado ya varias reuniones.

—Después de haber permanecido en esa, asistiendo a las sesiones de la Diputación provincial se encuentran en esta nuestros amigos los diputados provinciales don José Ordóñez y don Santiago Manrique. 22 10-1911.

CRÓNICA RELIGIOSA

En la Iglesia de San Juan de Dios se ha celebrado hoy la fiesta de San Rafael Arcángel.

El altar mayor aparecía iluminado espléndidamente.

Ocupó la cátedra sagrada el ilustrado dominico R. P. Rom pronunciando un hermosísimo sermón que cautivó al auditorio.

En bellos períodos habló el orador de la virtud de la caridad, presentando a San Rafael como dechado de amar al prójimo.

Sublime estuvo en todo su discurso ensalzando la obra de los religiosos hospitalarios.

Sin duda alguna podemos decir que tan elocuente sermón fué un canto a la caridad.

A las muchas felicitaciones que recibió el orador unimos la nuestra. La capilla de música dirigida hábilmente por el joven profesor don Basilio Gutiérrez, interpretó una preciosa Misa del maestro Perosi.

Formaban dicha capilla valiosos elementos, entre ellos varios de la S. I. Catedral.

Al ofertorio de la Misa cantó admirablemente un motete el tenor señor Egeña.

En resumen tanto las voces como la orquesta estuvieron muy bien.

Terminada la Misa y después de la Reserva el R. P. Felipe, de la Orden de San Juan de Dios, dió la Bendición Papal a los fieles.

Esta tarde se celebrarán solemnes cultos con sermón a cargo del virtuoso sacerdote don Apolinar López.

Agradecemos muy de veras las deferencias que nos guardaron los religiosos de San Juan de Dios, a quienes felicitamos por el esplendor que han revestido los cultos.

DE SOCIEDAD

Viajes. Ha salido para Madrid la distinguida señora doña Dolores Manrique, esposa del diputado a Cortes por la capital, nuestro querido amigo don Abilio Calderón.

Ha llegado a Castrovieja el nuevo médico titular de aquella villa, don Fidel de Pablo.

Ayer tarde regresó de Madrid el gobernador civil, señor García del Valle.

Para Villaherreros ha salido nuestro estimado amigo don José García Rubio.

De Cervatos de la Cueva ha regresado a Valladolid la bella señorita Eufemia Brizuela, acompañada de su tío, el ilustrado médico de aquella villa, don Primitivo Vidal.

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas 3, terneras 4, carneros 0, ovejas 0, corderos 30, lechazos 0 y cerdos 3.

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

Para mañana está señalada en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Carrión, contra Félix Campo Gil, por robo.

Abogado, don Quintín Elvira; procurador, don Luis Gómez Casado.

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: salidos, 295.—Llegados, 390.

Mercaderías: gran velocidad; número de expediciones, 90; número de llegadas, 97.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 130; número de llegadas 96.—Tenebrosas, expedidas, 91; llegadas, 84.

Los alcaldes de Valoria del Alcor y Mazuecos, remiten al señor gobernador para que dispenga se haga público por el medio del periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por aquellas corporaciones municipales en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del corriente año.

En el negociado correspondiente del Gobierno civil, se ha recibido el parte de alta, leve, de accidente del trabajo, ocurrido al obrero de esta capital Alberto Ayuela Aparicio.

Se halla enfermo de gravedad en Roma, el cardenal Capecepatro, que nació en 1824.

El día 11 de Diciembre próximo se verificará en Tánger la subasta para la construcción del primer trozo—seis kilómetros y 800 metros,—de la carretera de Casablanca a Mediuna.

El presupuesto es de 68.381 pesetas oro, más una suma de 6.619 pesetas oro para obras de administración y otros gastos.

Treinta y cuatro misioneros dominicos han salido en estos días de diferentes puertos españoles y del de Gibraltar, con rumbo a los Estados Unidos, para establecer en Nueva Orleans un poderoso centro de enseñanza religiosa y de educación tomista, que servirá de provechoso núcleo de propaganda del catolicismo.

El herido, que murió al poco tiempo, se llamaba Emilio Nonell, y era hijo de un concejal de este Ayuntamiento.

Dió la coincidencia, que cuando al regresar a su casa después de haber estado en la de su novia, se reunió a varios amigos, significados todos, como el muerto de pertenecer al partido nacionalista.

La policía se personó en el lugar del suceso, practicando varias detenciones, entre ellas, la de tres radicales, sobre los cuales recaen vehementes sospechas de que sean los autores del crimen.

El gobernador, conferenció ayer oficialmente con el alcalde, para tratar del exacto cumplimiento

de la ley del descanso dominical.

Según parece, ambas autoridades tomaron el acuerdo de hacer cumplir rigurosamente la ley desde el domingo próximo.

Un redactor de «La Cruz» que accidentalmente se encontraba en esta población, ha enviado a un periódico una entrevista sostenida con el general Weyler, en la cual, éste le hizo interesantísimas declaraciones respecto a los asuntos de Marruecos.

Afirmó el capitán general de Cataluña, que se halla completamente identificado con la política del señor Canalejas, hasta el extremo de que si lo que no es lógico presumible, el rey lo creyera necesario en la presidencia del Consejo no habría de llevar a dicha presidencia otro programa que el del señor Canalejas, sin excluir de la cuestión militar.

Jerez.—En el teatro Eslava, de esta ciudad, se ha producido ayer un espectáculo que dá pobre idea de la cultura y educación moral de un pueblo.

El teatro se hallaba inmensamente lleno, pues se había anunciado que la «Bella Olivares» daría una función en extremo escabiosa.

Las localidades se habían vendido a un precio exorbitante. Momentos antes de empezar la función, un inspector de policía prohibió a la descocada artista que saliera a escena sin malla.

Cuando se levantó el telón y público vió que no se presentaba «Olivares» como él esperaba, se produjo un escándalo archimovimental.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si el sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

Anemia y baile de San Vito

Se cuidándose debidamente desde un principio se pueden atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado han de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho: «Mi hijo Pedro que ha cumplido 12 años venía sufriendo desde los dos años de anemia y tenía una supuración constante en los oídos con mal olor. También pasó una temporada con el baile de San Vito quedando completamente imposibilitado; énfasis que darle de comer y vestirle. Durante su convalecencia en invierno, le dimos la

Emulsión Scott

y ahora el niño está desahogado, todas se extrañan de verle tan bueno.» Pedro Más Turell (calle Piquet No. 3 bajos) Sarriá-Barcelona 22 Abril 1910. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de anemia y baile de San Vito, es la Emulsión de Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de anemia ó del baile de San Vito, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott, es el remedio seguro para curar la anemia y el baile de San Vito, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teneis anemia ó baile de San Vito? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott, tomada a tiempo cura la anemia ó el baile de San Vito en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana. San Frutos, San Crisanto, Santa Daría y San Cripin.

BOLETÍN LOCAL

Matadero. En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas 3, terneras 4, carneros 0, ovejas 0, corderos 30, lechazos 0 y cerdos 3.

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

Para mañana está señalada en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Carrión, contra Félix Campo Gil, por robo.

Abogado, don Quintín Elvira; procurador, don Luis Gómez Casado.

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: salidos, 295.—Llegados, 390.

Mercaderías: gran velocidad; número de expediciones, 90; número de llegadas, 97.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 130; número de llegadas 96.—Tenebrosas, expedidas, 91; llegadas, 84.

NOTICIAS

La recolección de la uva toca en Navarra a su fin en la mayor parte de los pueblos.

Las noticias de todas las comarcas vitícolas, y aún de las que cultivan poco la viña y en terrenos endebles, son exageradas: en muchos pueblos no saben dónde poner la uva; en la mayor parte no tienen lagares, bodegas ni envases y la venden en la viña al precio que les pagan.

Los pueblos no vitícolas se aprovechan bien y compran al precio que les parece y hacen un bonito negocio, porque sin cultivar las cepas, sin las molestias de la vendimia, hacen el acopio para todo el año.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha recaudado en sus líneas de Galicia y Asturias, desde el 21 al 30 de Septiembre último, 732.782.61 pesetas, ó sean 8.457.93 menos que en los mismos días del año anterior.

Trescientas mil libras esterlinas ha dedicado el piadoso inglés duque de Norfolk para aumentar las escuelas católicas de su país.

El noble duque ha realizado otras muchas obras de religión y de piedad y caridad.

El alcalde de Astudillo, convoca a sus compañeros de partido judicial, para una reunión que se celebrará el día 8 de Noviembre, con objeto de discutir y en su caso aprobar el presupuesto carcelario del partido para el año próximo.

A las señoras

En virtud de los muchos encargos con que son favorecidos los Sucesores de Cotruello de Bilbao, para poder atender a toda su clientela, su representante permanecerá en el Central Hotel Continental, habitación número 5, hasta el día 25.

Según noticias oficiales, recibidas en la Inspección de Sanidad exterior en Madrid, se han presentado casos de cólera en varias poblaciones de Hungría y en los distritos de Constanta, Braila, Galatz, Covurlni y Namtu (Rumanía).

Por decisión del Consejo superior de Sanidad otomana, han sido declarados indemes de cólera la villa de Dardanelos (en el canal de igual nombre) y el puerto de Erdek (en el Mar de Marmara).

Leemos en el Diario de Avila: «El profesor veterinario de la Academia de Administración Militar y estimado amigo nuestro don Florencio Segura, ha sido destinado al regimiento de caballería de Talavera, de guarnición de Palencia.»

Se halla vacante la plaza de médico titular de Grijoia, con la dotación anual de 750 pesetas, por la asistencia de 75 familias pobres.

El agraciado podrá contratar avenencias particulares con los demás vecinos del pueblo.

Para solicitar, hay un plazo de 30 días.

Doctores Alvarado y Alvarez

Con objeto de cubrir el déficit de 400 pesetas que resulta en sus presupuestos ordinarios, el Ayuntamiento de Ibero Seco, ha acordado gravar en 0.50 pesetas cada 1.0 kilos de paja de todas clases que en dicho pueblo se introduzcan durante el año próximo.

El juez de Instrucción de esta capital llama a los parientes del alienado Eusebio García Minguez, natural de Villamuriel de Cerrato, para que en el término de un mes reclamen sobre la reclusión definitiva del Eusebio.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Oimos de Pisuerga, Branosera, Grijoia, Baquerín de Campos, Triollo, San Román de la Cuba, Cevico Navero y Castrille de Villavega, se hallan terminadas y expuestas al público, a disposición del que desee examinarlas, las matrículas de contribución con que durante el próximo año de 1912 han de ser gravados los industriales de dichos pueblos.

Durante el plazo reglamentario, pueden formularse todas las reclamaciones que contra cualquier error ó omisión cometidos se consideren de derecho.

La asociación internacional de «Estadística obrera» de París, calculan en 6.034.100 toneladas la producción de azúcar en Europa en este año, por 8.010.368 en 1910, lo que ha disminuído en un 24,7 por 100.

REUMA.—Curación rápida y segura con el Jarabe antirreumático de R. L. San Miguel. Efectos asombrosos. Produce siempre admirables resultados. Droguería de N. de Fuentes y principales farmacias.

Los alcaldes de Valoria del Alcor y Mazuecos, remiten al señor gobernador para que dispenga se haga público por el medio del periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por aquellas corporaciones municipales en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del corriente año.

En el negociado correspondiente del Gobierno civil, se ha recibido el parte de alta, leve, de accidente del trabajo, ocurrido al obrero de esta capital Alberto Ayuela Aparicio.

Se halla enfermo de gravedad en Roma, el cardenal Capecepatro, que nació en 1824.

El día 11 de Diciembre próximo se verificará en Tánger la subasta para la construcción del primer trozo—seis kilómetros y 800 metros,—de la carretera de Casablanca a Mediuna.

El presupuesto es de 68.381 pesetas oro, más una suma de 6.619 pesetas oro para obras de administración y otros gastos.

Treinta y cuatro misioneros dominicos han salido en estos días de diferentes puertos españoles y del de Gibraltar, con rumbo a los Estados Unidos, para establecer en Nueva Orleans un poderoso centro de enseñanza religiosa y de educación tomista, que servirá de provechoso núcleo de propaganda del catolicismo.

El herido, que murió al poco tiempo, se llamaba Emilio Nonell, y era hijo de un concejal de este Ayuntamiento.

Dió la coincidencia, que cuando al regresar a su casa después de haber estado en la de su novia, se reunió a varios amigos, significados todos, como el muerto de pertenecer al partido nacionalista.

La policía se personó en el lugar del suceso, practicando varias detenciones, entre ellas, la de tres radicales, sobre los cuales recaen vehementes sospechas de que sean los autores del crimen.

El gobernador, conferenció ayer oficialmente con el alcalde, para tratar del exacto cumplimiento

de la ley del descanso dominical.

Según parece, ambas autoridades tomaron el acuerdo de hacer cumplir rigurosamente la ley desde el domingo próximo.

Un redactor de «La Cruz» que accidentalmente se encontraba en esta población, ha enviado a un periódico una entrevista sostenida con el general Weyler, en la cual, éste le hizo interesantísimas declaraciones respecto a los asuntos de Marruecos.

Afirmó el capitán general de Cataluña, que se halla completamente identificado con la política del señor Canalejas, hasta el extremo de que si lo que no es lógico presumible, el rey lo creyera necesario en la presidencia del Consejo no habría de llevar a dicha presidencia otro programa que el del señor Canalejas, sin excluir de la cuestión militar.

Jerez.—En el teatro Eslava, de esta ciudad, se ha producido ayer un espectáculo que dá pobre idea de la cultura y educación moral de un pueblo.

El teatro se hallaba inmensamente lleno, pues se había anunciado que la «Bella Olivares» daría una función en extremo escabiosa.

Las localidades se habían vendido a un precio exorbitante. Momentos antes de empezar la función, un inspector de policía prohibió a la descocada artista que saliera a escena sin malla.

Cuando se levantó el telón y público vió que no se presentaba «Olivares» como él esperaba, se produjo un escándalo archimovimental.

Destrozaron las butacas, la laustrada, la marquesina y otras dependencias del teatro, al cual prendieron fuego gracias a la intervención de la policía, que desalojó el local.

Varias personalidades honradas de esta ciudad, han dirigido un telegrama al gobernador, pidiendo multa provisional y el encarcelamiento con proceso, para las desvergonzadas empresa y artista que han dado margen a un espectáculo que en tan mal lugar deia a una población; además de haber provocado un escándalo; cuyos resultados finales pudieron ser más graves de lo que parece.

Palma.—Anoche, a las doce, terminó la reunión electoral del partido republicano para determinar el modo en que han de efectuarse las próximas elecciones municipales.

El comité estaba decidido a la aplicación del artículo 29, pero todos los asistentes a la reunión opusieron lo contrario, por lo que decidieron todas las personas que formaban parte de aquél.

Retiraronse éstos, y los reunidos acordaron ir a la lucha en todos los distritos.

Estas desavenencias son objeto de los más sabrosos comentarios.

Con este motivo se celebraron las elecciones luchando conservadores, liberales y republicanos, reservándose 9 puestos los primeros, 6 los segundos, y 5, probablemente los últimos.

Valencia.—La guardia civil, traído a esta cárcel, a tres sujetos que fueron detenidos en el pueblo de Canet, como sospechosos de proteger la huida en embarcas, a algunos de los más comprometidos en los sucesos de Cullera.

En el puente de la Trinidad, fué atropellada por un automóvil, que no se sabe donde se iba, una mujer de treinta años llamada Adela Martínez.

La infeliz mujer, resultó con las dos piernas fracturadas y con tan graves heridas que al llegar al hospital, donde en una camilla se la condujo, ya había fallecido.

Castellón.—En el pueblo de Eslava se amotinó la gente al grito de «queremos toros!»

Como quiera que el alcalde que sobre el asunto había recibido severísimas órdenes del gobernador civil, contestara a los amotinados que las vigentes disposiciones prohibían las capeas, por cuyo motivo podía complacerles, le propusieron una soberana silba.

En la Casa Consistorial se han reunido esta mañana los representantes de este partido judicial aprobando la cuenta carcelaria de 1910 y el presupuesto del año 1912.

Presidió la reunión el alcalde señor Alonso Alonso.

Se recibió ya del Consejo de Estado despachada la documentación referente al ilustrísimo señor obispo auxiliar de Santiago, doctor Ramiro Fernández Valbuena.

La consagración del nuevo prelado se verificará en la basílica compostelana, el día 12 del próximo mes de Noviembre, día que celebra la Iglesia la festividad del Patrocinio de Nuestra Señora.

Oficiará de prelado consagrante, su eminencia el señor cardenal arzobispo y, probablemente de prelados asistentes, los de Tuy y Orense.

El señor cardenal ha manifestado el día que ha de celebrarse la consagración a los señores sinodales que forman el tribunal para las oposiciones a la abadía de la Coruña.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

El Boletín Oficial publica hoy una circular de la Administración de contribuciones, publicando los cupos de territorial, rústica y pecuaria y urbana amillaradas, para el año de 1912.

También publica el repartimiento que dicha Administración practica entre los pueblos de la provincia de las cantidades señaladas a la misma en el Repartimiento general del reino, a saber: 1.930.501 pesetas por cupo del Tesoro, al tipo de 16 y 18'8267 por 100, y 308.880 pesetas por recargo del 16 por 100 para atenciones de primera enseñanza.

Ha salido para Duéñas, al objeto de dar allí una conferencia sobre Sindicatos agrícolas a los efectos de obtener el intercambio de productos, el conocido propagandista don Simón Oliveros. Dará también otra conferencia en Peña de Campos, para estar en Carrion de los Condes el día 27 en que hablará también a los representantes de los Sindicatos y Asociaciones agrícolas de aquella comarca.

Desde el 22 se hallan expuestas al público las listas electorales en los diversos colegios, conforme determina la ley.

El reloj de la torre de la Catedral ha sido quitado de su sitio con objeto de sustituirlo por otro construído en la fábrica de nuestro estimado vecino y amigo don Moisés Díez, hallándose expuesto en dichos talleres por término de 10 días, para que las personas que lo deseen puedan verlo.

Según hemos oído no se desecha la esfera del reloj antiguo, destinándola al nuevo y de ser esto cierto nos atrevemos a dirigir un ruego al ilustrísimo cabildo para que disponga se confeccione una nueva esfera a fin de que la reforma sea completa.

En uno de nuestros próximos números daremos detalles del nuevo reloj.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 a 10'15)

De provincias

Barcelona.—Ha salido, en el expreso de anoche, con dirección a Madrid, el exministro señor Navarrozerverter.

Fué despedido en la estación por gran número de amigos.

Se conocen ya más detalles del suceso ocurrido ayer en Mataró y al cual, el gobernador, se empeña en quitar toda clase de relación con las excitaciones producidas por la próxima campaña electoral.

El herido, que murió al poco tiempo, se llamaba Emilio Nonell, y era hijo de un concejal de este Ayuntamiento.

Dió la coincidencia, que cuando al regresar a su casa después de haber estado en la de su novia, se reunió a varios amigos, significados todos, como el muerto de pertenecer al partido nacionalista.

La policía se personó en el lugar del suceso, practicando varias detenciones, entre ellas, la de tres radicales, sobre los cuales recaen vehementes sospechas de que sean los autores del crimen.

El gobernador, conferenció ayer oficialmente con el alcalde, para tratar del exacto cumplimiento

de la ley del descanso dominical.

Según parece, ambas autoridades tomaron el acuerdo de hacer cumplir rigurosamente la ley desde el domingo próximo.

Un redactor de «La Cruz» que accidentalmente se encontraba en esta población, ha enviado a un periódico una entrevista sostenida con el general Weyler, en la cual, éste le hizo interesantísimas declaraciones respecto a los asuntos de Marruecos.

Afirmó el capitán general de Cataluña, que se halla completamente identificado con la política del señor Canalejas, hasta el extremo de que si lo que no es lógico presumible, el rey lo creyera necesario en la presidencia del Consejo no habría de llevar a dicha presidencia otro programa que el del señor Canalejas, sin excluir de la cuestión militar.

Jerez.—En el teatro Eslava, de esta ciudad, se ha producido ayer un espectáculo que dá pobre idea de la cultura y educación moral de un pueblo.

El teatro se hallaba inmensamente lleno, pues se había anunciado que la «Bella Olivares» daría una función en extremo escabiosa.

Las localidades se habían vendido a un precio exorbitante. Momentos antes de empezar la función, un inspector de policía prohibió a la descocada artista que saliera a escena sin malla.

Cuando se levantó el telón y público vió que no se presentaba «Olivares» como él esperaba, se produjo un escándalo archimovimental.

Destrozaron las butacas, la laustrada, la marquesina y otras dependencias del teatro, al cual prendieron fuego gracias a la intervención de la policía, que desalojó el local.

Varias personalidades honradas de esta ciudad, han dirigido un telegrama al gobernador, pidiendo multa provisional y el encarcelamiento con proceso, para las desvergonzadas empresa y artista que han dado margen a un espectáculo que en tan mal lugar deia a una población; además de haber provocado un escándalo; cuyos resultados finales pudieron ser más graves de lo que parece.

Palma.—Anoche, a las doce, terminó la reunión electoral del partido republicano para determinar el modo en que han de efectuarse las próximas elecciones municipales.

El comité estaba decidido a la aplicación del artículo 29, pero todos los asistentes a la reunión opusieron lo contrario, por lo que decidieron todas las personas que formaban parte de aquél.

Retiraronse éstos, y los reunidos acordaron ir a la lucha en todos los distritos.

Estas desavenencias son objeto de los más sabrosos comentarios.

Con este motivo se celebraron las elecciones luchando conservadores, liberales y republicanos, reservándose 9 puestos los primeros, 6 los segundos, y 5, probablemente los últimos.

Valencia.—La guardia civil, traído a esta cárcel, a tres sujetos que fueron detenidos en el pueblo de Canet, como sospechosos de proteger la huida en embarcas, a algunos de los más comprometidos en los sucesos de Cullera.

En el puente de la Trinidad, fué atropellada por un automóvil, que no se sabe donde se iba, una mujer de treinta años llamada Adela Martínez.

La infeliz mujer, resultó con las dos piernas fracturadas y con tan graves heridas que al llegar al hospital, donde en una camilla se la condujo, ya había fallecido.

Castellón.—En el pueblo de Eslava se amotinó la gente al grito de «queremos toros!»

Mercado de Palencia

Octubre, 24

Nota de precios recogida en las oficinas del Consejo provincial de Fomento.

Cereales

Trigo de 38'50 a 39 rs. las 92 libras. f. enteno a 25. 26 las 90.

Cebada a 20 y 21 las 90.

Avena a 15 y 16 fanega. Yeros a 30 y 31. Tiempo, de lluvias.

Después de esto, un grupo bastante numeroso, se dirigió á la casa del secretario del Ayuntamiento, apedrándola, rompiendo los cristales y causando daños de considerable magnitud.

Ha dicho el gobernador que bajo ningún pretexto consentirá la celebración de capeas.

Zaragoza.—En la Puerta del Angel, se libró ayer una verdadera batalla campal entre dos bandos de gitanos, haciendo infinidad de disparos y sacándose á relucir navajas, tijeras y garrotes.

Resultó muerto un gitano llamado Salvador Clavería y gravemente herido un hijo suyo llamado Ramón.

La policía acudió cuando ya la lucha había terminado, recogiendo infinidad de armas y practicando algunas detenciones.

(Últimas noticias de la mañana)

Calle que se hunde

En la calle de Sorni, en Valencia, se hundió ayer el pavimento asfaltado, en una extensión de treinta metros cúbicos, en el preciso momento en que pasaba por allí un carro cargado de tuberías de agua.

El vehículo empotrose en el suelo quedando materialmente destrozado y costando esfuerzos verdaderamente sobrehumanos el sacarlo de entre los bloques de asfalto.

El carretero que iba en el carro, sufrió heridas de bastante importancia.

El arquitecto municipal giró una visita y aconsejó al alcalde que se prohiba el paso de carruajes por dicha calle, pues á causa de las detestables condiciones en que se hizo el alcantarillado y el asfaltado, todo el resto de la calle se encuentra en las mismas condiciones que el trozo hundido.

Cosas de Portugal

«El Correo Español» ha recibido un telegrama de su enviado especial en Portugal, don Cirici Vantalló, quien da cuenta de haber tenido una entrevista con el jefe de la contrarrevolución, capitán Paiva Conceiro, quien le hizo declaraciones que por ahora no está autorizado para hacer públicas.

Añade el señor Vantalló en su despacho, que en todo el Norte de Portugal, aumentan considerablemente los partidarios de la legitimidad encarnada en don Miguel.

Un combate

En las inmediaciones de Montealegre, un regimiento de caballería republicana, tuvo un encuentro con 200 hombres de la columna de Paiva Conceiro, que allí estaban acampados.

El combate fué sangriento, pero los monárquicos atacaron con tal deno que se vieron los republicanos en la precisión de abandonar el lugar de la lucha, dejando en poder de los realistas, bastantes prisioneros.

Paiva y don Miguel

Don Miguel de Braganza ha enviado á Paiva Conceiro, una carta muy expresiva animándole para que siga luchando en pró de la causa monárquica y ofreciéndose á ir él y sus hijos á los primeros puestos de las avanzadas, de simples soldados.

La contestación de Paiva ha dado lugar á comentarios júbilosos entre los monárquicos, pues el bravo capitán, en su contestación á don Miguel, emplea el título de Majestad.

La guerra italo-turca

Los capitanes italianos señores Piazza y Moiro, hicieron un reconocimiento en aeroplano de los alrededores de Trípoli.

En los manantiales de Beni-lana vieron un grupo de turcos que avanzaba con sigilo y ocultándose.

Dieron los aviadores la señal de alarma y saliendo entonces el regimiento 40 de infantería italiana, sorprendió á los turcos y evitó la sorpresa.

Trabose entonces un vivo combate en el que unos y otros tuvieron muchos muertos y heridos.

Consejo de ministros

El Consejo celebrado anoche terminó á las doce.

La reunión fué dedicada exclusivamente á los asuntos de Melilla. Dió cuenta el general Luque de su viaje á aquella plaza y á Ceuta.

Manifestó que en toda su excursión procedió de acuerdo con Aldave y Alfau.

El Consejo acordó ratificar su confianza al ministro de la Guerra, mostrando su conformidad con la gestión llevada á cabo por el mismo.

Se aprobó el expediente de adquisición de un remolcador con destino á Melilla.

No asistió el ministro de Marina por hallarse indispueto.

AL CERRAR

(Noticias de la tarde)

En Palacio

Los ministros de la Gobernación y Hacienda han acudido hoy á Palacio despachando con el rey.

La firma

Entre los decretos firmados hoy por el monarca figuran los siguientes:

Declarando con derecho á formar parte del Instituto de Reformas Sociales como vocal, al director de Comercio.

Idem caducados los derechos que disfrutaban las viudas y huérfanas de militares en el abono de pasajes.

La hija del presidente

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que padecía, la hija del jefe del Gobierno.

Nuevo Consejo

Mañana volverán los ministros á reunirse en Consejo, ocupándose exclusivamente de los presupuestos.

Por esta causa será muy extensa la reunión.

Hoy conferenciará el señor Canalejas con la comisión para tratar de las reformas que se proyectan implantar.

Comisión de Valencia

El jefe del Gobierno ha recibido noticias de que viene una comisión de Valencia para pedirle se levante el estado de guerra ó en caso contrario que se aplacen las elecciones municipales.

El presidente del Consejo consultará á las autoridades de aquella capital y después resolverá.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica los nombramientos de registradores de la propiedad.

Inserta además entre otras, una disposición sobre el cese del subsecretario de Guerra en el despacho del ministerio encargándose de éste el general Luque.

Consejo de guerra

En Sevilla se ha celebrado un Consejo de Guerra contra Manuel Pérez, á quien sorprendió la policía en el momento en que recogía hojas antimilitaristas, que le enviaban del extranjero.

El fiscal pide para el sumariado cuatro años, seis meses y un día de prisión.

No se hará pública la sentencia hasta que la firme el capitán general.

Desgraciado accidente

Telegrafían de Bilbao que en Orduña derrumbóse una tapia sobre un anciano produciéndole la muerte.

Quintero

GURIOSIDADES

Los ferrocarriles en España

Los kilómetros abiertos á la explotación en 1910, fueron 25.

Circularon por las diversas líneas, viajeros, 48.943.283 ó sean 3.456 por kilómetro explotado, toda vez que existían abiertos al público 14.117.

El movimiento medio diario fué de 134.091 viajeros.

El peso de las mercancías transportadas llegó á la enorme cifra de toneladas 27.546.577.

Los productos brutos para las Compañías fueron 346.001.040 pesetas, contra 332.935.619 en favor del año último.

El producto medio kilométrico fué de 25 509 pesetas.

La recaudación que obtuvo el Estado por impuestos sobre los transportes de viajeros y mercancías se elevó á pesetas 24.239.608.

REGALO

DE "EL DIA DE PALENCIA" á sus suscriptores

Deseoso este periódico de corresponder en alguna forma al favor que sus numerosos abonados le dispensan y siguiendo la costumbre establecida hace muchos años, ha acordado celebrar en el presente un NUEVO E INTERESANTE SORTEO DE CUATRO DECIMOS DE LA PROXIMA LOTERIA DE NAVIDAD.

A este fin, repartirá entre los suscriptores que estén comprendidos en las condiciones que al final se enumeran, las papeletas de opción al sorteo de

cuatro décimos

que son los regalados.

Para poder participar del sorteo de nuestro REGALO, sorteo que celebraremos oportunamente y que será anunciado con la debida antelación, así como el número que llevan los

cuatro décimos

es indispensable:

1.º Ser suscriptor de EL DIA DE PALENCIA.

2.º Hallarse al corriente en el pago de la suscripción hasta el día en que el sorteo se verifique.

3.º Renovar la suscripción si termina dentro del año actual por un trimestre al menos que comience á contarse desde 1.º de Enero de 1912.

4.º Los nuevos abonados de la capital tendrán que suscribirse por lo menos por seis meses para tener opción al sorteo.

Todas las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA por un semestre al menos, antes del 18 de Diciembre, tendrán opción á este REGALO.

El sorteo se verificará de modo que nadie pueda echar de menos ninguna garantía y podrán presenciarse los suscriptores que lo deseen.

Pasado el 18 de Diciembre las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA ó que no hayan cumplido las condiciones señaladas, no podrán participar del sorteo.

DE INTERES

Para obtener del Banco de España con reserva v prontitud Préstamos y Créditos al 4 1/2 por 100 anual y comprar ó vender papel del Estado en condiciones legales, dirigidos al corredor colegiado señor Medina en Palencia, Carnicerías, 14, pral.

Vacas de leche

Por el subdelegado de Veterinaria de esta capital, han sido reconocidas las vacas de las vaquerías que á continuación expongo, habiendo resultado estar en buen estado de salud y poderse utilizar sus leches sin escúpulo de ningún género, por no tener en la actualidad sintoma alguno de padecer enfermedad alguna epizootica como consta en los certificados expuestos en las mismas:

Vaquerías

Leonor Alonso, Pedro Espina, 15.
Aureliano Castrillejo, Pastores, 23.
Aquilino Castrillejo, Pastores, 28.
Antonio Inclán, Pastores, 42.
Palencia 21 de Octubre de 1911.—El subdelegado, Pío Dominguez.

El acreditado

dulzainero, músico y flautista de los de Cevico de la Torre, hace saber á todo el público en general, que ofrece sus servicios como tal, con dulzaina y su redoblante y bombo á precios económicos, tanto para dulzaina como flauta y ofrece sus servicios en Osorno, provincia de Palencia, tanto en España como en el extranjero, y al mismo tiempo busca un compañero de dulzaina que sepa música, sea para primera dulzaina ó para segunda; para tratar en Osorno, provincia de Palencia, Juan Zamora.

Vaquería DE FIDEL RUIZ.

Mayor pral., 229. El subdelegado de Veterinaria con fecha 22 de Octubre ha expedido la siguiente certificación: «Certifico haber reconocido por orden de don Fidel Ruiz, vecino de esta ciudad, ocho vacas de leche de su propiedad, y no encontrando en ninguna de las referidas en el día de hoy síntomas de padecer enfermedad alguna epizootica, doy el presente de conformidad que irmo en Palencia á 22 de Octubre de 1911, Pío Dominguez.»

LA CATALANA

Sociedad Española de seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social.	{ Suscrito..	5.000.000
	{ Desembolsado..	1.500.000
Reservas.	{ Estatutaria.	1.000.000
	{ Técnicas y de garantía.	1.162.966,88
Primas anuales del último ejercicio.		2.418.576,12
Siniestros satisfechos.		14.015.888,82

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA

Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 16 de Marzo de 1911.

Representante en Palencia don Lucio González E. de Medina, corredor de Comercio colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

GRANDES ALMACENES "EL SIGLO"

Los mayores y más importantes de España.—Conde, Puerto y C.ª—BARCELONA

Extenso surtido en confecciones para señora y niñas, últimos modelos recibidos de París para la próxima estación de invierno. Gran surtido en ropa blanca confeccionada para juegos de novia y riquísimos juegos de cama. Últimas novedades en peletería. Sastrería para caballero y niños. Géneros de punto de todas clases. Mantelerías. Colchas y mantas para cama. Tapicerías y cortinajes. Alfombras de todas clases á precios de verdadera ocasión y una infinidad de artículos que abarcan estos grandes almacenes.

El viajante de esta importante casa se halla en esta localidad instalado en el gran salón de recepciones del HOTEL SAMARIA con un grandioso muestrario de todos los artículos.

Gran Hotel Restaurant SAMARIA

SAN JUAN, NUM. 2

Calefacción á vapor en todo el Hotel sin aumento de precio en el hospedaje.

LA NUEVA ELECTRA

Es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad.

Las mejores marcas en lámparas de filamento metálico desde 10 hasta 600 bujías

para todos los voltajes. Surtidos y elegantes aparatos de metal. Cristalería fina, nacional y de Bohemia. Contadores eléctricos de distintas marcas. Teléfonos y timbres. Material para alumbrado de gas acetileno y petróleo.

Proyectos y presupuestos gratis

sobre instalación de centrales eléctricas. Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas. Montaje y reparación de maquinaria eléctrica. Especialidad en bobinajes de todas clases. Material eléctrico en general. Representante exclusivo para esta provincia de GONZ ELEKTRICITAS GESELLSCHAFT DE HAMBURGO (Fábrica de motores y dinamos)

ISARIA ZAHLER WERKE DE MUNICH

(Fábrica de ventiladores y pequeños motores)

Aparatos de calefacción eléctrica.—Gramófonos y discos La Nueva Electra—Viuda de C. Garrachón MAYOR PRINCIPAL, 69—PALENCIA

Nicolás Ortiz dueño de la

vaquería establecida en el núm 65 en la calle Mayor antigua, participa á su numeroso clientela, que según certificado expedido con fecha 22 del actual por el señor subdelegado de Veterinaria, sus vacas de leche no padecen enfermedad epizootica alguna.

DINERO

Con hipoteca (nada de pacto-retro) sobre fincas rústicas y urbanas al 6 por 100 anual, por 4 ó 6 años, admitiendo cantidades amortizando el préstamo.

CASAS

Se compran, se venden á plazos y al contado y se permutan en esta capital. León Garrachón, Mayor pral., 93

Caballos Se venden dos de los coches del Hotel Samaria ó se cambian por un potrero.

Pérdida Habiéndose extraviado en la noche de ayer lunes, por las calles de Gil de Fuentes á Zapata, un bolsillo que contenía reloj, cadena y medalla, se ruega á la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración y se le gratificará.

Se ruega á la persona que haya encontrado un perro de raza Setter, color blanco con manchas rojas y atiende al nombre de «Sul», le entregue en las oficinas de la Tabacalera donde se le gratificará.

Casa en venta La señalada con el número 25 de la calle de Estrada; para tratar en el núm. 22 de la misma calle,

Mineral, natural, gaseosa

Agua de Borines

FIDASE
EN FARMACIAS
DROGUERIAS, HOTELES
Y RESTAURANTS

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio á fin de Septiembre
Depósito: Echard, 7, bajo

ALCALINA, BICARBONATADA, SODICA
RINONES
HIGADO, DIABETES
SIN RIVAL
ESTÓMAGO



TRES MARCAS	GRAMOS	PASTILLAS	PRECIOS
I De la Trapa	400	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 rs.
II De la familia	460	14, 16	6, 7, 8, 10 rs.
III Económico	350	16	4, 5 rs.

Descontos desde 50 paquetes y mayores por cajas enteras de 100 paquetes

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del pais.

DECORACION DE FACHADAS

crestas, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arriaderos, balaustrades, etc.

Tubería de cemento para conduccion de aguas y alcantarillado.

JERONIMO ARROYO
PALENCIA

JOYERIA DE MODA

DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyeria, Plateria y Relojes de todas clases.

Taller especial para las composturas, garantizando todo el trabajo.

DIEZ

70, Mayor pral., 70--Palencia

Fabrica de relojes: Frente a la estación

Depósito único del reloj JUVENIA

GRANJA EMILIA

Camino del Cristo del Otero. Frente a la estación

Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas..	4
Frat leonada	5
Frat perdia	6
Frat blanca	12
Vyandotte blanca	8
Hondan	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto hueca, no la eche usted con huevos de la raza vulgar en el pais, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la castellana que no baja de 140.



PROXIMA SALIDA DE SANTANDER

para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de SANTANDER el dia 13 de Noviembre el magnifico vapor

«PARDO»
admitiendo carga y pasajeros

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros, cocineros y médico español con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

Para solicitar cabida é informes sobre pasajes de cámara dirigirse á LUIS DE MARURI Y C.ª Muelle, 31, Santander.

EN GIJON: Trinidad, 25 y 25.

Para informes sobre pasajes de 3.ª clase, á LUIS DE MARURI, Muelle, 21, Santander.

Se vende un par de mulas, un carro de par y unas ruedas con su eje, de otro, y toda clase de aperos de labranza, y un tilburí con guarnición para una caballería; para tratar con don Pedro Polanco, en Frómista.

Arboricultor

El acreditado Juan Paciencia, de Sabinán (Zaragoza) acaba de llegar con un variado surtido de frutales, clases superiores; D. Sancho, 8, Palencia.

Ama de cria

Se necesita una de buenas condiciones para casa de los padres; informar, Mayor antigua, núm. 40.

Se necesita

un oficial de carpintero; para tratar, con Casimiro Rodríguez, en Fuentes de Nava.

Se necesita

un oficial de contera en la de Petronilo Riel, de Cisneros.

Dinero á préstamo

Lo facilito al 6 por 100 anual, con garantía hipotecaria de fincas rústicas y urbanas raquantes en el caso y termino municipal de esta capital.

Fausto Celada de Arce, procurador, Mayor principal, núm. 152.

Ama de cria

primera, leche de seis meses, para casa de los padres dentro ó fuera de la capital; informes, comercio de don Felipe Zurita, en Astudillo.

Venta

Se hace de un familiar con arcos, seminevo y una tartana forma familiar y arcos; para tratar con su dueño Jose Manuel Lucas, en Ampudia.

Huerta

Se arrienda de siete obradas, con casa espaciosas, árboles frutales y doce obreros de vinya, riego de pie y noria, dista tres kilómetros de Herrera de Fisueriga; informará Jesús Martín, en Villabermudo.

Se traspasa

el antiguo almacén de cereales de Marcelo Aguado; informes, Mayor antigua, 180.

Venta de fincas

Sitas en Villanubrales se venden 38 rústicas y una urbana que pertenecieron á don Felipe Torio; del precio y condiciones informará el procurador don Sebastián González, Mayor pral., núm. 35.

Patrología

Estudio de la vida y de las obras de los Padres de la Iglesia, por el canónigo de esta Catedral y profesor de la misma asignatura en este Seminario, don Julián A. Oarubia.—Esta magnífica obra, que apenas ha visto la luz pública cuando ya ha sido adoptada de texto en los seminarios de Madrid, Valladolid, Sevilla, Cádiz, Badajoz, Canarias, Tenerife, Pamplona, Guaux, Almería, Lugo y Palencia, recomendada en los «Boletines eclesiásticos» y elogiada en las revistas y periódicos católicos, consta de 195 p. ginas en 4.ª mayor y esmeradamente impresa, á la venta en la imprenta de publicación Z. Menéndez á 9 pesetas (ejemplar en rústica y 10 encuaderna en tela.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA PIEL

Malos de las piernas



Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Escema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos, lesiones, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (trén de al Mercado), San Sebastián.

En Palencia: pres. Fuentes Aspuru é Hijo, Mayor pral., 114, Farmacia y Droguería y Sres. Escudero y C.ª, Mayor pral., 134, Droguería.

La industrial Camera Sevillana

Calle de Don Sancho, núm. 15
Venta de camias al contado y en PLAZOS de

Ptas. 2,50 semanales

Las que fabrica esta casa son las más elegantes y mejores que se construyen en España. Las hay en negro esmalte, doradas y queladas. Precios desde Ptas. 25 á 600 una.

Calle de Don Sancho, núm. 15, Palencia

Junto al almacén de maquinaria agrícola de los señores Martín é Hijos, Alaejos.

Temporada de invierno

Grandes existencias en camisería blanca y de color, géneros de punto, bufandas, abriguitos blancos y color para niños, vestidos confeccionados para señora, vestidos para niñas, delantales, faldas, ropa blanca, mantelerías, toallas. Preciosos gustos en franelas de algodón y lana para la confección de camisas á medida.

Camisería CASTILLERO
35, Mayor pral., 35